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□记者 马燕

这个周末天气晴好，亲们可以做各项活动的安排哦！
据预报，昨天夜里到今天白天，我省东部、南部多云转

晴；其他地区晴天。全省偏西风 3 级左右转偏南风 2~3

级。 最低温度西部山区、北部零下 2℃~0℃；最高温度
16℃~18℃。明天到后天白天，全省晴间多云。

郑州市昨天夜里到今天白天，晴天，偏西风 3级左右
转偏南风 2~3 级。最低温度 3℃~4℃；最高温度 16℃~
17℃。明天，晴天间多云，4℃~17℃。

供暖第二天：仍有不少市民打电话说家里不热

一些老小区二次管网爆管、漏水
部分新建小区出现二次管网堵塞部分新建小区出现二次管网堵塞

这个周末
天气晴好

老管子突然爆了，家里成了“桑拿间”

“家里暖气管子爆了，家里都成桑拿间
了，快来帮帮我啊。”昨日15时40分许，家住
文化宫路130号院2号楼的黄女士给记者打
来求助电话，因为打电话给物业，始终没来

人，黄女士只好求助记者让中原环保西区供
热分公司能帮忙关住阀门。

黄女士说，家里的房子是1999年的老房
子，年年也没排过气，也没有人来检修，暖气
还算热乎，在昨日 15 时 30 分许，“厕所的暖
气管砰的一声就喷了……”黄女士说幸亏爆
的是厕所的管子，可以排水。

随后，中原环保西区供热分公司的两
位工作人员紧急赶到，因为小区管道是串
联，必须关了总阀门才能止水，该院总共有
3栋楼，负责维修的师傅说三栋楼的水都要
流光才行。

让黄女士更郁闷的是，该公司的两位
维修师傅说，因为是室内设施，不管修管
子只管关闸门，黄女士需要找物业修。而
物业公司直到 16 时 40 分还没赶到现场，
黄女士担心由于自家爆管影响整个院子
供暖，心里很过意不去。

岗坡路郑煤机家属院1号院的居民，从前
日就开始陆续给本报热线打电话，说的全是一
个理由：暖气不热。

为啥不热？原因是用了几十年的老管道
“掉链子”：爆管了。

陇海路骨科医院家属院的暖气也不热，居
民赵女士说，好像是小区的热交换站坏了，质疑
为啥坏了前三季不修，到了供暖时才发现问题?

昨日中午，记者与中原环保西区供热分公
司客服联系得知，该小区庭院管网漏水，截止到
昨日中午已经修复，到了下午温度开始回升。

家住工人路颍河路附近的李女士说，院

里的管网在昨日下午爆了一次，到了晚上开始
供暖，到昨日上午听邻居说又开始爆管，只好
再次停暖，“闹心的管子啊，怎么整天爆管呢？”

位于东明路和顺河路河南国际家属院的
朱女士也致电本报说暖气不热，市热力总公
司给本报回复说二次管网漏水，正在抢修中。

昨日 8时 20分，中原环保西区供热分公
司客服中心接到邮电四公司家属院用户电
话，反映两栋楼用户家中都不热，维修人员立
即赶到现场，发现二次管网漏水，经过 40分
钟的紧张抢修，9点 10分两栋楼用户家中就
正常供暖了。

滤网堵塞，部分新建小区居民很闹心
昨日上午，家住文化路与三全路交叉口

如意城安泰金苑的靳女士，说楼上的暖气管
道是上面的热，下面的不热，而自己家的根
本不热，热力公司的电话很难打，家里有小
孩子，希望尽快让家里热起来。

记者联系郑州市热力总公司，北区供热
分公司派专管员到靳女士家查看原因，最后
发现是楼梯间的滤网堵塞，等清洗完毕，温
度很快就正常了，靳女士说“滤网里冲出可
多脏东西”。

这两日，东瑞园小区有多位居民给本报

投诉家里不热，郑州市热力总公司有关负责
人解释，该小区管网和交换站都由物业代管
理，今年热力公司接手后发现，小区管网堵
塞、漏水等现象比较严重，热力员工正在为
该小区进行管网清洗、修理等工作，“要挨家
挨户的清理，耗时长，请居民理解。”

昨日下午，建中北街6号院用户家中还没
有供上暖气，因为小区支线阀门关闭，井内扔
满装修垃圾，阀门无法开启，中原环保西区供
热分公司的维修人员把垃圾清理干净再开启
阀门，不到半小时用户家中暖起来。

按流量收费测试的居民，关注下家里表的指数
去年，中原环保西区供热分公司开始

对锦绣华北等 5 个小区进行按流量计量收
费的测试，今年，家住嵩山花园 4 号楼的侯
先生说，今年中原环保也给他家装了流量
表，并且收费双运行，即先按面积收费，在
供暖结束后，再核算按流量收费的费用，
二者哪个费用低就采取哪个金额。这让
侯先生很期待：“要是今年按流量收费便宜
了，明年我就直接按流量交费的方式交。”但

现在供暖两天了，没人来开计量表，表上的
指针指的还是 0。据他讲，楼里也有像他家
一样的情况。

记者把侯先生家的情况反馈给中原环
保西区供热分公司，一负责人解释，根据流量
表的工作原理，只要用户家里开了阀门正常用
热，计量表会自动开启记热量，表指数是0又正
常用热，初步判断是表有问题。也希望有同样
问题的居民，能及时跟他们取得联系。

昨日进入供暖第二天，本报热线96678依然火爆，不过，相比供暖第一
日，投诉量有所减少。居民投诉的不热，究其原因多是小区二次管网出现
爆管、漏水等事故，而东区个别小区由于二次管网堵塞，造成住户家中不
热，市热力总公司工作人员正在逐步进行冲洗，还有一些居民家中截止到
昨日，还没有打开入户阀门。 记者 张华 文/图

供热负责人做客市长电话
俩小时来电213个

昨日上午9点，郑州热力总公司供热管理部党总支书记孙晓泉和中
原环保西区供热分公司经理曹西金一同做客郑州市市长电话12345受理
中心，接听市民关于供暖的咨询求助。 见习记者 刘涛 文/图

“我们家暖气片一直都不怎么热，楼
上楼下的家庭都是如此，我想问问是怎么
回事。”曹西金接到了一位家住二七区和
平路市民的来电。

曹西金告诉这位市民，现在是供暖初
期，公司正在做管网调节，所以温度可能
会有点低。但是也不排除真的存在问题，
接下来公司会派技术人员去小区进行检
查及调节。

家住纬一路与花园路瑞源小区 14 楼
的张女士打进电话说，他们家的暖气主

管道都是冰凉的，而同楼 6层家里的暖气
管道却有温度，但是温度也不高，只是刚
温温的。

孙晓泉询问了张女士一些细节之后
表示，目前热力公司的主管网都没有问
题，张女士遇到的问题有可能出现在小区
内部。接下来，他会派技术人员到张女士
所在小区对供暖设备进行检修、排查，尽
快将问题解决。

记者注意到，曹西金在间歇期间已经
开始向公司打电话，处理之前接到的诉求。

俩小时受理来电213件
从上午9点到11点钟，郑州市市长电

话受理中心一共受理市民来电反映供暖
问题 213 件，其中归属热力总公司的有
143 件，归属中原环保公司的有 62 件，其
他供热公司问题8件。

孙晓泉和曹西金一共受理了35个市

民来电。
根据市民的供暖诉求，市长电话受理中

心发现，市民反映的主要问题是：市内暖气片
不热；室外主管道温度不达标；个别业主未正
常缴纳暖气费导致整栋楼无法供热；暖气物
业费捆绑问题及温度不达标退费问题。

温度不达标咋退费市民很关心
针对温度不达标退费的问题，孙晓

泉表示，退费是有一个标准的。“如果是
市民个人原因或者是室内设备循环问题
造成的，而非供热公司供热温度及压力
不够造成的温度不达标，是不在退费范
围之内的。”孙晓泉说，而这个标准需要
由专业的技术人员来具体判定。

对于个别业主没有按时缴费，可能会导
致整栋楼甚至整个小区无法供热的情况，曹

西金也表达了自己的看法。“如果只是个别的
业主没有缴费，我们出于人性化的考虑，会优
先供暖，然后再同业主商量缴费的问题。”

也有不少市民提出，供暖问题诉求
热线经常很难打通。两位供热系统的负
责人均表示，目前供暖用户量比较大，可
能出现的问题也会比较多，而专业的话
务人员相对来说不足。所以，在供热期
间，诉求热线会增加一定的坐席。


